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ключевой проект
В РЯзаНИ оТКРЫлСЯ СКВеР эффеКТИВНЫх РешеНИЙ

семейные ценности
о НИх РоССИЯНе ВСПомИНаюТ Не ТольКо В ДеНь ПеТРа И феВРоНИИ

Д ень семьи, любви и вер-
ности в россии начали от-

мечать недавно, в 2008 году. 
но праздник этот с приуро-
ченными к нему свадьбами, 
с присущим ему почитанием 
семейных ценностей, вер-
ности в любви и супружестве 
прижился в нашем беспокой-
ном, полном тревог мире. не 
случайно в последние годы 
во многих городах россии 
возведено более 60 памятни-
ков, запечатлевших муромс-
кого князя петра и жену его 
Февронию.

Когда рушится доверие к при-
знанным авторитетам и общепри-
нятым ценностям, люди ищут опо-
ру в близких людях, устоявшихся 
традициях, в понятных чувствах и 
привязанностях. Мы, к большому 
сожалению, живем в мире, в ко-
тором, как в старом изношенном 
механизме, ломается, перестает 
действовать то один, то другой 
жизненно необходимый узел. И 
люди, как дети, кажется, даже по-
рой удовольствие испытывают, с 
треском разламывая такие надеж-
ные, такие притершиеся детали.

Ну кто из нас еще пару де-
сятилетий назад мог себе пред-
ставить, что в Основном законе 
страны придется записать как не-
преложную истину утверждение 
о том, что брак – это союз муж-
чины и женщины, и государство 
Российское берет на себя защиту 
семьи, материнства, отцовства и 
детства, защиту института брака 
как союза мужчины и женщины, 
создание условий для достойно-
го воспитания детей в семье, а 
также для осуществления совер-
шеннолетними детьми обязан-
ности заботиться о родителях? 
Это же кажется понятным всем, 
аксиомой, не требующей дока-
зательств. Ан нет: и доказатель-

ства нужны, и возможность раз-
личных толкований пришлось 
пресечь.

Кризис семьи, как института, 
цементирующего, очеловечива-
ющего любое, самое технокра-
тическое общество, не вызывает 
сомнений. Но он же пробуждает 
в людях потребность все эти без-
умства преодолеть, утвердиться в 
простых и понятных вещах – лю-
бовь, семья, дети...

Вал пандемии накатил на нас 
всех, не считаясь с границами, 
убеждениями, ориентациями. И 
обнаружилось вдруг, что вокруг 
нас много одиноких и беззащит-
ных людей, что наши близкие, с 
которыми мы научились общать-

ся почти исключительно в сети, 
нуждаются не в виртуальной, а 
в реальной помощи. И сама се-
мья, как институт очень уязви-
мый, зависимый от разных об-
стоятельств, нуждается в помощи 
государства и общества – очень 
конкретной и точечной. Ведь в 
новой редакции Конституции, за 
которую мы на днях проголосо-
вали, так и записано: «Материнс-
тво и детство, семья находятся 
под защитой государства». Вот 
и помогает государство семьям 
в пределах своих возможностей. 
И общество откликается на при-
зыв помочь тем, кто особенно в 
этом нуждается. Так вместе и бе-
режем семейные ценности, всем 
миром.

Конечно, сегодня, в этот лет-
ний день, когда мы будем отда-
вать должное вечным ценнос-
тям – любви, семье и верности, 
не только статьи Основного за-
кона будем цитировать, а смот-
реть в любимые глаза, прислуши-
ваться к тембру родного голоса, 
согреваться теплом домашнего 
очага. Если все это у нас есть, 
мы счастливы. Признаемся себе 
в этом.

   

Будем смотреть в любимые 
глаза, прислушиваться к тембру 
родного голоса, согреваться 
теплом домашнего очага. 
если все это у насесть – 
мы счастливы
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Новое лекционно-выставочное про-
странство «сквер эффективных реше-

ний» начало свою работу на площади по-
беды в городе рязани. сквер призван стать 
площадкой популяризации национального 
проекта «производительность труда и под-
держка занятости» в регионе. 

создание условий
По замыслу создателей площадки, в течение 

недели она станет местом многочисленных дис-
куссий между участниками национального про-
екта. Ведущие специалисты в сфере производи-
тельности труда, представители центральных 
исполнительных органов власти и федеральных 
консалтинговых организаций ответят на вопросы 
многочисленных руководителей и специалистов 
рязанских предприятий, которым интересна тема 
повышения производительности труда. 

Здесь будут работать и две интерактивные ло-
кации – «Кладовая с инструментами» и «Кухонное 
пространство», где любой житель города сможет 
наглядно увидеть принцип работы инструментов 
бережливого производства – на предприятии, в 
офисе или в быту. Также любой желающий смо-
жет познакомиться с результатами предприятий – 
участников национального проекта, которые 
представили свои стенды.

 На открытии нового пространства побывал гу-
бернатор Николай Любимов, который встретился 
с представителями промышленных предприятий 
региона, принимающих участие в национальном 
проекте.

– Положительные результаты работы по нац-
проекту уже есть. В его региональном портфеле 34 
соглашения о сотрудничестве – это четверть всех 
потенциальных участников. За каждым из этих 
документов стоят большие трудовые коллективы 
и кропотливый труд, – подчеркнул Николай Лю-
бимов в своем приветственном слове. 

Губернатор отметил, что в планах рабочей 
группы нацпроекта в регионе – включить в рабо-
ту более 100 крупных и средних предприятий об-
ласти из базовых несырьевых отраслей. Это поз-
волит им повысить производительность труда на 
15–30%. 

По мнению большинства экономических экс-
пертов, основные факторы, которые сейчас влия-
ют на производительность труда, – это внутрен-
ние ресурсы. Это не то, насколько много работает 
сотрудник, это то, насколько мало он выполняет 
пустой и ненужной работы в рамках своих функ-
циональных обязанностей. Здесь подразумевает-
ся не сокращение рабочего времени, а создание 
условий для его высвобождения. Создание усло-
вий, чтобы сотрудник мог достичь замеряемых и 
ощутимых результатов, и есть главная цель наци-

онального проекта «Производительность труда и 
поддержка занятости». По словам главы региона, 
у нынешних участников нацпроекта уже получи-
лось достигнуть этих целей, даже с учетом миро-
вого кризиса. «Это оказалось архисложно, но вы-
полнимо», – заключил он.

не времЯ длЯ кризиса
Нынешние глобальные процессы тоже в значи-

тельной мере регулируют производительность тру-
да. Повлиять на них напрямую не во власти самих 
предприятий, но опосредованно повлиять на уско-
ренное возвращение привычного делового ритма 

вполне реально. Губернатор Николай Любимов счи-
тает, что это можно сделать за счет работы с внут-
ренним параметром производительности труда:

– Этот национальный проект является для на-
шего региона одним из ключевых. Мы не соби-
раемся останавливаться в вопросах привлечения 
инвестиций и оказания помощи нашим предпри-
ятиям. Сейчас это является приоритетом в нашей 
работе, поскольку нам необходимо быстрое вос-
становление экономики. Достигнутые результа-
ты подтверждают, что мы движемся в правильном 
направлении, это могут подтвердить руководители 
предприятий – участников данного нацпроекта.

Только за первые полгода реализации нацпро-
екта предприятия-участники показали снижение 
времени протекания процессов в среднем на 10–
20%, а значит, работники смогли показать более 
эффективную и слаженную деятельность, что на-
прямую сказалось на объемах производства. Не-
удивительно, что многие руководители, которые 
в этот день присутствовали на встрече, задавали 
вопросы, касающиеся расширения производства 
за счет государственных займов и налоговых льгот. 
Кризис определенно повлиял на работу рязанских 
предприятий, но при этом не нарушил их планы по 
повышению объемов выпускаемой продукции. 

/ наЦпроектЫ стр. 2

в планах рабочей группы 
нацпроекта в регионе – 
включить в работу более 
100 крупных и средних 
предприятий области 
из базовых несырьевых 
отраслей, чтобы они смогли 
повысить производительность 
труда до 30%.
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счастливы вместе!
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Н аграду ветеранам 
вручил и поздравил 

их от имени Президента 
Владимира Путина и гу-
бернатора Николая Лю-
бимова с 75-летием Ве-
ликой Победы исполняю-
щий обязанности минис-
тра по делам территорий 
и информационной по-
литике Иван Ушаков. 

Труженица тыла Валенти-
на Петровна Степанова рас-
сказала Ивану Владимирови-
чу о том, что во время войны 
от темна до темна трудилась в 
садоводческой бригаде, в поле 
и на току, а по ночам со стар-
шей сестрой Ольгой ходила 
собирать старый картофель 
для крахмала, потому что в се-
мье было восемь детей, а еды 
не было. После войны Вален-
тина Петровна работала на 
железной дороге списчицей 
вагонов по 12 часов в день, а 
когда купили дом и корову, 
сменила тяжелую работу на 
более легкую и перешла в де-
тский сад поваром. 

В мае Валентине Пет-
ровне исполнилось 90 лет. 

Сейчас у нее болят ноги, но 
больше всего – душа: смерть 
мужа сильно переживает. Из 
жизни он ушел за два месяца 
до юбилея любимой жены, а 
ему вот теперь медаль при-
несли и вручили Валентине 
Петровне. Но несмотря на 
трудности, она считает, что 
жизнь у нее сложилась. В се-

мье четверо внуков и восемь 
правнуков. Живи да радуйся. 
Только вот здоровья бы…

Награду также в этот день 
получили и труженицы тыла 
Мария Николаевна Савкина, 
Тамара Степановна Семина, 
Анна Ивановна Растопчина. 
Проживают они в Недостое-
ве, но не только это объединя-

ет женщин. Все они во время 
войны вместе со всей страной 
трудились на нашу общую по-
беду и заслуживают не только 
слов благодарности, а в боль-
шей степени постоянного вни-
мания к себе со стороны госу-
дарства, общества, всех нас. 

Вячеслав Астафьев

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

Иван Ушаков беседует с Валентиной Петровной Степановой

КредИТНЫе ПрОдУКТЫ  
ФОНдА рАЗВИТИя 
ПрОмЫшЛеННОСТИ ОбЛАСТИ 
НА рАЗВИТИе ПрОИЗВОдСТВА 
ПОЛЬЗУюТСя ПОПУЛярНОСТЬю  
У ряЗАНСКИХ ПредПрИяТИй,  
НеСмОТря НА КрИЗИС

Участие в нацпроекте предполагает 
получение займа Фонда развития про-
мышленности области под 1% годовых 
для реализации проектов, направлен-
ных на повышение производительнос-
ти труда. Размер займа от 6 до 30 мил-
лионов рублей на срок до 5 лет. По ут-
верждению главы региона, этот кре-
дитный продукт в эпоху кризиса стал 
настолько популярен у рязанских пред-

приятий, что правительство области 
планирует увеличить финансовую под-
держку Фонда.

– Мы постарались сейчас макси-
мально докапитализировать Фонд 
развития промышленности региона 
с тем, чтобы предприятия могли до-
полнительно обратиться за льготны-
ми кредитами. Все средства выбрали 
буквально за неделю. Мы видим, что 
эта помощь нужна и нам необходи-
мо еще больше делать вкладов в раз-
витие промышленности, – рассказал 
губернатор.

По словам министра промышлен-
ности и экономического развития Ря-
занской области Андрея Ворфоломеева, 

размер дополнительной капитализации 
Фонда развития промышленности реги-
она составил порядка 380 миллионов 
рублей. Процедуры получения займа 
были максимально упрощены и опти-
мизированы, чтобы не было никаких 
задержек.

– Также мы планируем запуск но-
вого продукта для предприятий облас-
ти. Это предоставление инвестицион-
ного налогового вычета, который они 
смогут направить на модернизацию 
своего производства, – поделился пла-
нами в конце встречи Андрей Ворфо-
ломеев.

Александр Джафаров

Межрайонная ИФНС России № 5 по 
Рязанской области информирует: 

В соответствии с Федеральным за-
коном от 29.06.2012 № 97-ФЗ система 
налогообложения в виде единого налога 
на вмененный доход (ЕНВД) с 1 января 
2021 года не применяется. 

Организации и индивидуаль-
ные предприниматели, приме-
нявшие еНВд, могут перейти на 
следующие режимы налогооб-
ложения: 

1) на упрощенную систему налого-
обложения; 

2) индивидуальные предприниматели, 
привлекающие при осуществлении своей 
деятельности не более 15 работников, 
могут перейти на патентную систему на-
логообложения; 

3) индивидуальные предпринимате-
ли, не имеющие наемных работников, 
могут перейти на применение налога 
на профессиональный доход. 
Организации и индивидуальные пред-
приниматели при применении указанных 
режимов освобождаются от уплаты тех 
же налогов, что и при ЕНВД (налог на 
прибыль организаций (НДФЛ), налог на 

добавленную стоимость, налог на иму-
щество организаций (физических лиц). 

Информация о существующих режи-
мах налогообложения размещена на 
сайте ФНС России (www.nalog.ru). 

Выбрать наиболее оптимальную 
систему налогообложения можно, вос-
пользовавшись интерактивным серви-
сом-калькулятором «Выбор подходяще-
го режима налогообложения» на сайте 
ФНС России. Калькулятор предоставля-
ет возможность определить и рассчитать 
сумму налогов, подлежащих оплате, на 
основании заданных показателей.

Уважаемые налогоплательщики! 

/ НАЦПрОеКТЫ стр. 1

Ключевой проект

Уполномоченный по за-
щите прав предпри-

нимателей в рязанской 
области михаил Пронин 
внедряет в практику ра-
боты механизм медиа-
ции. Процедура досу-
дебного урегулирования 
споров эффективна в ре-
шении проблем, возника-
ющих между бизнесом и 
контрольно-надзорными 
органами, в спорах двух 

хозяйствующих субъек-
тов, в случаях, когда воз-
никает конфликт инте-
ресов. Только за 2019–
2020 годы путем медиа-
ции было урегулировано 
порядка 18 споров. 

– Процедура медиации хо-
рошо себя зарекомендовала 
на федеральном уровне. Она 
позволяет быстро решить 
возникающие проблемы пу-

тем переговоров, к которым 
в ряде случаев мы привлека-
ем эксперта, специалиста по 
медиации Самира Гараева, – 
отметил Михаил Пронин. – 
Одно из важнейших преиму-
ществ медиации в том, что 
она позволяет решать споры, 
принимая разные точки зре-
ния, не вырабатывая един-
ственную позицию. 

Напомним, на важную 
роль института медиации в 

современной практике рабо-
ты бизнес-омбудсменов неод-
нократно обращал внимание 
уполномоченный при Пре-
зиденте РФ по защите прав 
предпринимателей Борис Ти-
тов. Для курирования этого 
направления им был назна-
чен общественный предста-
витель. Им стал Алексей Ря-
бов, руководитель эксперт-
но-правового центра уполно-
моченного. 

Вместе со страной
РяЗаНцаМ – тРУжЕНИКаМ тыЛа ВРУчЕНа МЕДаЛь «75 ЛЕт пОбЕДы В ВЕЛИКОй 
ОтЕчЕСтВЕННОй ВОйНЕ 1941–1945 гг.»

8 июля – День семьи, любви и верности

Уважаемые жители рязанской области! 
От всей души поздравляю вас с днем семьи,  

любви и верности! 

Семья, любовь, верность – это бесценные сокровища, 
которые делают человека счастливым. Домашний очаг, 
детский радостный смех, близкие и дорогие сердцу люди. 
В этот особенный день есть прекрасный повод еще раз 
признаться друг другу в нежных и теплых чувствах, ска-
зать добрые слова, подарить букет из белоснежных ро-
машек – символ семьи и верности, искренней любви и 
романтических грез! 

Очень важно сохранять традиционные семейные ценнос-
ти, которые в нашей великой стране передаются из поколе-
ния в поколение, являются общим национальным достоянием. 
президент России В.В. путин обозначил поддержку мате-
ринства и детства в качестве приоритетных задач, которые 
уже подкреплены реальными беспрецедентными шагами, 
стратегическими решениями, в том числе в рамках нацио-
нальных проектов. Это большая работа, которая сегодня 
ведется на федеральном и региональном уровнях и обяза-
тельно будет продолжена. 

В Рязанской области много крепких и дружных семей, 
которые заряжают других своим примером, делают наш 
регион еще лучше, ярче, позитивнее! Уверен, что с каждым 
годом их будет становиться только больше. 

В праздничный день желаю всем прекрасного настрое-
ния, здоровья, радости и добра! пусть вас всегда оберега-
ют Святые петр и Феврония! 

Н.В. Любимов,
губернатор Рязанской области

Уважаемые рязанцы!
От имени депутатов и себя лично сердечно 

поздравляю вас с днем семьи, любви и верности!

В Рязанской области и во всей стране этот светлый празд-
ник стал доброй традицией, укрепляющей семейные ценности. 
История жизни святых петра и Февронии, покровителей брака 
и благочестия, служит нам примером преданности друг другу 
и нерушимости семейный уз.

Крепкие счастливые семьи – основа сильного государства, 
надежная опора как для отдельного человека, так и для всего 
общества в целом. Именно семья является связующим звеном 
между разными поколениями, дает детям целостное воспри-
ятие мира, прививает любовь к труду, воспитывает чувство 
гражданственности и патриотизма.

приоритетные задачи всех уровней власти – совершенство-
вание семейного законодательства, поддержка материнства и 
детства, молодых и многодетных семей. В регионе многое де-
лается для улучшения демографической ситуации: происходят 
качественные изменения в образовании и здравоохранении, 
строятся детские сады, школы, спортивные комплексы, увеличи-
вается размер социальных пособий и выплат. Новые возмож-
ности для укрепления института семьи дает реализация наци-
ональных проектов «Демография» и «Здравоохранение».

В этот день особые слова признательности – людям, кото-
рые подарили настоящую семью приемным детям. 

желаю вам, дорогие земляки, крепкого здоровья, благо-
получия, любви и теплоты домашнего очага! пусть рядом с 
вами всегда будут родные и близкие, берегите друг друга и 
будьте счастливы!

А.В. Фомин,
Председатель Рязанской областной Думы

АЛеКСАНдрО-НеВСКИй. 
Казаки из александро-Невс-
кого района вернулись с по-
бедой с фестиваля «Казачьи 
забавы». Открытый межреги-
ональный фестиваль казачь-
ей культуры «Казачьи забавы» 
собрал участников и гостей в 
пятый раз. проходил он в селе 
Никольское Липецкой области. 
В ловкости, стрельбе, силе и 
певческом мастерстве сорев-
новались 8 взрослых и 5 дет-
ских команд. Команда алек-
сандро-Невского хуторского 
казачьего общества под ко-
мандованием атамана Юрия 
агаркова первый раз приеха-
ла на фестиваль. В состязании 
по стрельбе из пневматической 
винтовки александро-невская 
команда завоевала первое 

место. В конкурсе рубки шаш-
кой отличился уже сам атаман 
команды Юрий агарков. Он 
показал, что владеет главным 
казачьим искусством лучше 
своих соперников, став побе-
дителем. Успешно выступили 
александро-невские казаки и 
в остальных состязаниях. 

СОКОЛОВКА. На Ласковс-
ком озере, что на территории 
Рязанского района, отдыхаю-
щие кормят с рук дикого кабана. 
Видеоролик с таким содержа-
нием опубликован в сообщес-
тве RU_CHP «ВКонтакте». На 
видео кабан без страха берет 
у отдыхающих еду. причем, судя 
по всему, случается это часто и, 
кажется, к обоюдному удоволь-
ствию. Впрочем, в комментари-

ях восторг разделяют не все. 
Многие пользователи считают 
кормление дикого зверя зате-
ей бессмысленной (кабан в лесу 
прекрасно проживет и без чело-
века) и довольно рискованной. 
Кабан, даже такой доброжела-
тельный, как на видео, – все же 
очень опасный зверь.

шИЛОВО. Здесь приступили 
к ремонту участка автодоро-
ги по улице Мичуринской. Ре-
монт запланирован в рамках 
государственной программы 
Рязанской области «Дорож-
ное хозяйство и транспорт». 
Заказчиком выступила адми-
нистрация Шиловского город-
ского поселения после коллек-
тивного обращения граждан, 
проживающих на этой улице, 

а также родителей, чьи дети 
посещают детский сад на Ми-
чуринской. Кроме ремонта до-
рожного полотна, у детского 
дошкольного учреждения по-
явится парковочная площад-
ка, вдоль всей улицы – троту-
ар протяженностью 400 мет-
ров и шириной 1 метр. будет 
оборудован приподнятый пе-
шеходный переход с установ-
кой односторонних светоди- 
одных светофоров и дорожных 
знаков. В зоне пешеходного 
перехода предусмотрены на-
правляющие ограждения и на-
несение дорожной разметки. В 
настоящее время шиловские 
дорожники монтируют бор-
дюры для тротуара. Окончить 
все виды работ они обязуются 
через месяц.

НОВОСТИ рАйОНОВ

В качестве общественного на-
блюдателя он посетил пункт 

проведения экзаменов (ППЭ) в 
рязанской школе № 13.

Глава региона лично проверил вы-
полнение требований к организации 
ЕГЭ в условиях противоэпидемического 
режима. Особое внимание было уделено 
соблюдению мер безопасности и обеспе-
чению прозрачности экзаменационного 
процесса. Перед началом экзамена по 
русскому языку Николай Любимов по-
бывал в аудиториях и пожелал выпуск-
никам успешной сдачи ЕГЭ. Кроме того, 
губернатор посетил штаб ППЭ, из кото-
рого ведется онлайн-видеонаблюдение 
за ходом экзаменов, оценил состояние 
медицинского кабинета.

После в общении с журналистами 
глава региона отметил, что в преддве-
рии экзаменов сотрудниками образо-
вательных учреждений области была 
проделана огромная работа и приня-
ты все меры для обеспечения безопас-
ности детей. «Для участников ЕГЭ ор-
ганизованы два оборудованных входа, 
соблюдается социальная дистанция. 
Пункт проведения экзамена снабжен 
антисептическими и дезинфицирую-
щими средствами, рециркуляторами 
воздуха. С учетом особых условий в 
этом году усилено медицинское сопро-
вождение проведения экзаменов», – 
рассказал губернатор. Николай Лю-
бимов добавил, что как общественный 
наблюдатель он нарушений не увидел, 
и выразил уверенность в том, что в ос-

тальных пунктах сдачи ЕГЭ процеду-
ра проведения также организована на 
должном уровне.

В 2020 году в Рязанской облас-
ти единый государственный экзамен 
планируют сдавать 4948 участников, 
среди которых 4401 выпускник теку-
щего года, 350 выпускников прошлых 
лет, 197 обучающихся профессиональ-
ных образовательных организаций, 
19 участников ЕГЭ из других регио-
нов, которые в связи со сложившейся 
эпидемиологической ситуацией ока-
зались на территории Рязанской об-
ласти. Экзамены проводятся по 14 об-
щеобразовательным предметам в 30 
пунктах, в том числе в одном пункте 
на дому. В 2020 году впервые в регио-
не пройдет ЕГЭ по китайскому языку. 
Основной период проведения экзаме-
нов – с 3 по 25 июля. Для тех, кто по 
уважительным причинам не сможет 
принять участие в ЕГЭ в июле, предус-
мотрен дополнительный период – с 3 
по 8 августа.

М инистерство по делам тер-
риторий и информацион-

ной политике рязанской облас-
ти сообщает о том, что осталась 
неделя до завершения приема 
заявок на участие в региональ-
ном этапе Всероссийского кон-
курса «Лучшая муниципальная 
практика».

Конкурс проводится ежегодно сре-
ди городских округов, городских и 
сельских поселений в целях выявле-
ния, поощрения и распространения 

примеров лучших практик работы ор-
ганов местного самоуправления по 
организации муниципального управ-
ления и решению вопросов местного 
значения.

Отбор проходит по следующим но-
минациям: «Градостроительная по-
литика, обеспечение благоприятной 
среды жизнедеятельности населения 
и развитие жилищно-коммунального 
хозяйства»; «Муниципальная эконо-
мическая политика и управление му-
ниципальными финансами»; «Обеспе-
чение эффективной обратной связи с 

жителями муниципальных образова-
ний, развитие территориального об-
щественного самоуправления и при-
влечение граждан к осуществлению 
местного самоуправления в иных фор-
мах». Кроме того, в этом году добав-
лена новая номинация – «Модерни-
зация городского хозяйства посред- 
ством внедрения цифровых техноло-
гий и платформенных решений («ум-
ный город»)».

Прием заявок на участие в регио-
нальном этапе Всероссийского конкур-
са «Лучшая муниципальная практика» 
осуществляется до 15 июля. Планиру-
ется, что победители регионального 
тура будут представлять Рязанскую об-
ласть на федеральном этапе Всероссий-
ского конкурса «Лучшая муниципаль-
ная практика».
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Услышать каждого
РяЗаНСКИй бИЗНЕС-ОМбУДСМЕН аКтИВНО ВНЕДРяЕт В РабОтУ МЕДИацИЮ

На должном уровне
гУбЕРНатОР НИКОЛай ЛЮбИМОВ  
пРОВЕРИЛ ОРгаНИЗацИЮ пРОВЕДЕНИя ЕгЭ

Кто победит
пОКажЕт РЕгИОНаЛьНый Этап ВСЕРОССИйСКОгО  
КОНКУРСа «ЛУчШая МУНИцИпаЛьНая пРаКтИКа»
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Благотворительность

Глас народа / Интересуетесь ли вы данными статистики и в каких целях?

«ГорячИй» телефон редакцИИ: (4912) 21-08-13

галина серебрянникова, 
бухгалтер:

– Статистику я изучала еще в институте. 
С тех пор некоторые формулы вычисле-
ний по массивам данных я применяю в 
работе. Могу сказать, что приемы ста-
тистики упрощают исследования, позво-
ляют сводить баланс быстрее. 

Р нПК регулярно за-
нимается благотво-

рительностью, помогая 
государственным учреж-
дениям рязани. в этот 
раз помощь была оказа-
на детским садам № 88 
и № 75. образователь-
ные учреждения распо-
лагаются в самом густо-
населенном микрорайо-
не города – горроще. на 
средства, выделенные 
предприятием, муни-
ципальные бюджетные 
дошкольные образова-
тельные учреждения вы-
полнили капитальный 
ремонт ряда помещений 
и закупили необходи-
мое оборудование. все 

используемые материа-
лы отвечают современ-
ным требованиям безо-
пасности и стандартам 
образовательных уч-
реждений. 

оБновление
В детском саду № 88 функ-

ционирует пять групп, две из 
которых – логопедические. В 
общей сложности учрежде-
ние посещают 128 детей.

– На выделенные сред-
ства мы смогли осуществить 
ремонт двух туалетных ком-
нат в группах компенсиру-
ющей направленности и ло-
гопедического кабинета для  
детей с тяжелыми наруше-
ниями речи, – рассказывает 

заведующая детским садом 
№ 88 Оксана Татульян. – В 
туалетных комнатах были 
выровнены стены и положе-
на плитка, заменен потолок 
и половое покрытие. Была 
закуплена новая сантехника, 
раковины, унитазы, установ-
лены перекрытия. В логопе-
дическом кабинете покра-
шены стены, заменен лино-
леум. Наш детский сад посе-
щают дети с ограниченными 
возможностями здоровья, 
очень много ребят из мало-
обеспеченных семей. Их ро-
дители не могут участвовать 
в развитии материально-
технической базы детского 
сада. Поэтому помощь РНПК 
для нас очень важна. 

По словам заведующей, 
это не первая помощь дет-
скому саду. Образователь-
ное учреждение сотруднича-
ет с РНПК с 2016 года. Ранее 
компания помогала в благо-
устройстве территории дет-
ского сада. 

«своими силами  
не оБошлись Бы»

Детский сад № 75 посеща-
ет 163 ребенка от 3 до 7 лет. 
В нем функционирует четыре 
группы общеразвивающей 
направленности и две лого-
педические, предназначен-

ные для детей с тяжелыми 
нарушениями речи. 

– Средства, переданные 
РНПК, были направлены на 
капитальный ремонт одной 
из шести групп и раздевал-
ки, – рассказывает заведу-
ющая детским садом № 75 
Ольга Афонина. – На эти  
деньги мы приобрели но-
вые двери, шкафчики, кро-
вати, оборудование для кух-
ни. Кроме того, составлена 
и отправлена на проверку 
сметная документация на 
установку вытяжной венти-
ляции в горячем цеху пи-
щеблока детского сада. Мы 
очень благодарны РНПК 
за весомую и своевремен-
ную спонсорскую помощь. 
Наш детский сад работает с 
1963 года и требует серьез-
ных материальных вложе-
ний. Своими силами мы бы 
точно не обошлись. 

Кроме поддержки дет-
ских образовательных уч-
реждений, компания, вхо-
дящая в нефтеперерабаты-
вающий комплекс  НК «Рос-

нефть», оказывает помощь 
и медикам, которые ведут 
борьбу с короновирусной 
инфекцией. В то время, ког-
да это было особенно необ-
ходимо, Рязанская нефтепе-
рерабатывающая компания 
передала городским боль-
ницам 5600 защитных ком-
бинезонов. Предприятие 
также выделило средства об-
ластному клиническому пе-
ринатальному центру и Ря-
занской областной детской 
клинической больнице име 

ни Н.В. Дмитриевой на за-
купку медицинской техни-
ки. В этом году материаль-
ная помощь была оказана и 
Окскому природному запо-
веднику на строительство 
новой водонапорной башни. 
РНПК регулярно оказывает 
помощь жителям поселка 
Турлатово Рязанского райо-
на, учреждениям образова-
ния и культуры города. 

Яна Арапова
Фото Татьяны Новиковой

СОЦИАЛЬНЫЙ асПеКт

своевременная  
помощь
РязАНСкАя НеФТепеРеРАбАТЫвАющАя кОМпАНИя  
ОкАзАЛА МАТеРИАЛЬНую пОддеРжку двуМ деТСкИМ САдАМ 

Заведующая детским садом № 88 оксана татульян 
выполненным ремонтом осталась довольна

ольга афонина, заведующая детским садом № 75: 
«материалы выбирали сами»

о Чем нас сПросЯт?
чТО вАжНО И НужНО зНАТЬ О пеРвОЙ ЦИФРОвОЙ вСеРОССИЙСкОЙ  
пеРепИСИ НАСеЛеНИя. пяТЬ ОТвеТОв пО СущеСТву

КаКие доКументы  
неоБходимо Будет Предоставить 
ПереПисЧиКу?

Все ответы в переписные листы заносятся 
со слов респондентов. Никаких подтвержда-
ющих документов не потребуется. Перепис-
ные листы также можно будет заполнить са-
мостоятельно на портале «Госуслуги РФ» или 
посетить стационарные переписные участки. 
Переписные листы Всероссийской переписи 
населения будут полностью анонимны. Имя, 
фамилия и отчество в переписных листах не 
будут указываться.

Будут ли во времЯ ПереПиси 
населениЯ сПрашивать  
оБ истоЧниКах и раЗмерах 
дохода? 

Вопроса о размере дохода, о том, где и кем 
вы работаете, в переписи нет. Задается только 
вопрос об источнике дохода: работа по найму, 
пенсия, пособие, стипендия, иждивение.

Будут ли во времЯ ПереПиси 
сПрашивать мои имЯ,  
фамилию и отЧество?

Да, имя могут спросить для контроля ра-
боты переписчиков, чтобы они не опросили 
два раза одного человека. Имя не будет хра-

ниться вместе с информацией переписного 
листа, что позволит гарантировать конфи-
денциальность.

КаК Я смогу уЗнать ПереПисЧиКа?
Каждый переписчик будет иметь доку-

мент – официальное удостоверение, его можно 
будет попросить предъявить вместе с паспор-
том. Переписчики будут одеты в жилет со све-
тоотражающими элементами и логотипом Все-
российской переписи населения. Для работы в 
темное время суток у них будет специальный 
фонарь. Кроме того, им будет выдаваться сум-
ка-портфель для планшета и бланков перепис-
ных листов. Кроме жилета переписчика можно 
будет узнать по шарфу с логотипом переписи. 
Также респондент сможет получить подтверж-
дение личности переписчика по контактным 
телефонам ближайшего переписного пункта.

Когда Будет Проходить 
ПереПись населениЯ?

27 июня 2020 года Правительство РФ под-
писало постановление, согласно которому 
Всероссийская перепись населения пройдет 
с 1 по 30 апреля 2021 года. Такое решение 
было принято из-за пандемии коронавируса, 
чтобы обеспечить безопасность и сохранить 
здоровье людей. 

Все интересующие вопросы о переписи на-
селения можно задавать по телефону (4912) 25-
42-61 – отдел статистики населения, здравоохра-
нения, уровня жизни и обследований домашних 
хозяйств Рязаньстата или направлять на элект-
ронный адрес P62_mailrzn@gks.ru с темой: «Пе-
репись населения».

Рязаньстат напоминает, что Всероссийская 
перепись населения пройдет с применением 
цифровых технологий. Главным нововведени-
ем предстоящей переписи станет возможность 
самостоятельного заполнения жителями России 
электронного переписного листа на портале гос-
услуг (Gosuslugi.ru). При обходе жилых помеще-
ний переписчики будут использовать планшеты 
со специальным программным обеспечением. 
Также переписаться можно будет на переписных 
участках, в том числе в помещениях многофунк-
циональных центров оказания государственных 
и муниципальных услуг «Мои документы».

По материалам отдела 
статистики населения,

здравоохранения, уровня жизни и
обследований домашних хозяйств

Тел. +7 (4912) 25-42-61
Email: P62_SidorkinaMV@gks.ru

Перспектива  
достойной жизни
пОчеМу МОЛОдЫе РязАНЦЫ ОСТАюТСя жИТЬ НА СеЛе 

НАШИ дОРОГИ
ход работ на них под постоянным  
контролем

Глава администрации Сасовского района 
Сергей Макаров вместе с директором Сасов-
ского дРСу Александром Шараповым совершили 
объезд по дорогам, ремонтом которых занимает-
ся Сасовское дРСу. 

в селе Глядково проведена укладка асфальто-
вого покрытия. длина участка дороги – 2510 м. 

в селе устье сотрудники дРСу занимаются 
установкой пункта весового контроля. в Сасов-
ском районе этот пункт будет первым. его дли-
на составит 250 м, а работы будут завершены  
к 31 июля. 

во время инспекционной поездки проверили и учас-
ток дороги около села восход кадомского района, где 
также работы ведет Сасовское дРСу. качеством работ 
проверяющие были удовлетворены. Сасовское дРСу 
в районе уже выполнило работы по содержанию ав-
томобильных дорог на сумму 26 838 994 руб. А всего 
у него на содержании находится 308 км дорог самого 
разного значения. ямочный ремонт выполнен в общей 
сложности на 85 километрах.

Сергей Зотов,
Сасовский район
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Раздольное – одно из отдаленных сел 
михайловского района, располо-

женное на границе с тульской облас-
тью. в селе – полуразрушенное здание 
старинной церкви, неработающий де-
ревенский клуб и чуть более двадцати 
жилых домов. однако в этом неболь-
шом селении живут молодые семей-
ные пары, которые не спешат покидать 
родной край, обживают его, растят 
здесь своих детей. 

Оксана Филиппова здесь родилась и вы-
росла, а сейчас вместе со своим супругом 
Владимиром строит в селе большой простор-
ный дом. В их семье две девочки – школьни-
ца Дарья и будущая первоклассница Викто-
рия. Есть у нее и занятие – она социальный 
работник, ухаживает за пожилыми сельча-
нами. 

– Мне нравится сельская жизнь, здесь чис-
тый воздух, простор и раздолье. Хотелось, ко-
нечно, чтобы к нам провели газ и проложили 
асфальтовую дорогу. По разбитой грунтовке 
детям сложно ездить в школу, – рассказыва-
ет Оксана. 

В юности, к слову, она не стремилась в го-
род. Наоборот, одиннадцать лет назад позна-
комилась с Владимиром, москвичом, и при-
везла его в село. С тех пор и он стал сельским 
жителем. Вместе разводят живность, в их 
хозяйстве коровы, свиньи и птичий двор – с 

утками, индейками и гусями. Ну и, конечно, 
огород. 

Владимир, кроме личного хозяйства, за-
нимается еще и строительными работами. 
По специальности он автослесарь, так что на 
селе он без дела не остается. И сельчане, и го-
родские дачники часто обращаются к нему с 
просьбами о помощи. Он не отказывает, успе-
вает и людям помочь, и строить собственный 
дом. Возвел уже стены и приступает к крыше. 
Осенью планирует взяться за отделку. 

– Тесновато стало нам, вот и решили стро-
иться, – пояснил Владимир. – Дом будет двух-
этажный, с погребом и террасами. Строюсь 
на перспективу. 

Владимир показывает свое хозяйство: тех-
нику, мотоблоки, станки для слесарных работ. 
В гараже – небольшая мастерская, там хозяй-
ский порядок, все под рукой. Отдельное по-
мещение – под рыболовные снасти и удочки. 
Он – рыбак и охотник и с гордостью показал 
нам свой утренний улов. Раздольное находит-
ся в живописном месте. Село окружают леса, 
а рядом с их домом протекает Проня. 

О своей жизни на селе Владимир говорит 
так: «Не люблю от кого-то зависеть. В городе 
всегда какие-то обязанности, надо постоян-
но успевать и жить в ритме. В селе мы сами 
себя обеспечиваем. Здесь я – и хозяин, и до-
бытчик!»

Александр Федосеев 
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александра ветрова, 
диспетчер:

– Статистические данные очень важны. 
правильные данные позволяют достичь 
очень многого, а ошибка всем обходит-
ся дорого.

надежда дусова, 
педагог:

– признаюсь, мало что понимаю в ста-
тистике, но это очень важный раздел зна-
ния. Статистика позволяет рассчитывать 
государственный бюджет, оценивать ка-
чество управления и многое другое. Глав-
ное, чтобы исследования были точными.

федор гусев, 
экспедитор:

– Статистика, как я понимаю, это что-то 
связанное с социологическими опроса-
ми. Лично я таким данным доверяю мало. 
Могу сказать, что обычный человек вряд 
ли будет откровенным, общаясь с незна-
комыми социологами.
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М ногие регионы страны накрыла аномальная 
жара. В Рязани градусник тоже зашкаливает.

Одни прячутся на дачах, другие гуляют в скверах, тре-
тьи сидят дома или в офисах под кондиционерами. А уче-
ные смело утверждают, что в ближайшие несколько лет 
40-градусная жара станет нормой для российских регио-
нов. То есть пора привыкать к аномалии?

Первые шесть месяцев текущего года в России стали 
самыми теплыми за всю историю метеонаблюдений в 
стране. Научный руководитель Гидрометцентра Роман 
Вильфанд подчеркивает, что большой вклад в рекорд 
внесла зима, в течение которой синоптики фиксировали 
экстремально теплые значения. Он напомнил, что сред-
няя температура января в РФ превышала норму на 10-11 
градусов. Но за теплой зимой последовала теплая весна, 
а теперь – и жаркое лето.

Сначала по нескольким районам Рязанщины прошлись 
песчаные бури – редкое для наших краев явление, при-
несшее миллионы убытков растениеводам. Затем посевы 
било градом и смывало ливнями. И снова убытки. Но пос-
традали не только сельхозтоваропроизводители.

В июне не раз из-за устаревших, а порой и просто от-
сутствующих ливневок затапливало участок дороги под 
мостом между ТРЦ «Барс» и улицей Вокзальной. Анало-
гичная ситуация случилась и на Касимовском шоссе, на 
улице Есенина, в Семчине и возле ТРЦ «Атрон». Страдал 
Центральный рынок, последствия дождя на себе испыта-
ли и жители улицы Станкозаводской. Не раз страдали из-
за вышедшего из берегов Быстреца жители микрорайона 
Кальное. 4 июля после прошедшего шквального ливня и 
урагана здесь ушли под воду внутриквартальные проезды 
около дома ЖК «Триколор» на Касимовском шоссе. Рязан-
цы бьют тревогу, власти обещают постепенно справиться 
с проблемой, а ученые единогласно утверждают – теперь 
так будет всегда!

Заведующий лабораторией климатологии Института 
географии РАН Владимир Семенов, например, говоря о том, 
что резкие скачки погоды, когда жара сменяется ливнями 
и ураганами, всегда были характерны для юга России, осо-
бо подчеркивает, что данная тенденция хоть и не будет на-
блюдаться каждый год, но постепенно станет привычной 
для всех россиян. Из-за смены климата возрастет опасность 
природных катаклизмов, которые все чаще будут происхо-
дить в летний период.

Поэтому всех, кто сегодня массово устремился от жары 
к рекам, спасатели предупреждают: берегитесь не только 
перегревов на солнце, но и внезапного шквалистого вет-
ра с ливнями. Не стоит забывать и о высокой, а местами 
и чрезвычайной пожарной опасности.

А вот коронавируса в воде бояться не стоит. На самый 
актуальный на сегодня вопрос – можно ли заразиться ко-
ронавирусом при купании? – специалисты Роспотребнад-
зора отвечают однозначно:

– Нет, в воде COVID-19 не передается.
Что можно подхватить в пруду, речке или озере, так 

это острую кишечную инфекцию. Но простейшие меры 
безопасности соблюдать следует – выбирать наименее 
людные места у водоемов (не забываем, что вирус рас-
пространяется воздушно-капельным путем), при купании 
не погружаться в воду с головой (помним про кишечные 
инфекции).

А вот на второй по актуальности вопрос – убьет ли 
аномальная жара вирус? – ученые и специалисты пока 
ответить не могут.

По словам вирусолога, доктора медицинских наук, про-
фессора Анатолия Альтштейна, жара не может привести 
к ослаблению вируса. Но она может повлиять на людей: 
летом взрослые и дети меньше заражаются, потому что 
больше времени проводят на открытом воздухе, где есть 
пространство для того, чтобы побыть в отдалении друг от 
друга. К тому же во время теплого сезона улучшается им-
мунитет и простудные заболевания идут на спад.

Ну а тем, кто в эти жаркие дни остается работать в 
офисах, лишь мечтая об отдыхе на берегу реки или озера, 
напоминаем: Роспотребнадзор советует сокращать про-
должительность рабочего дня. Если температура в рабо-
чем помещении приблизилась к отметке 28,5 градуса – на 
один час. При повышении температуры до 29 градусов – 
на два часа, а если в помещении воздух нагрелся до 30,5 
градуса – на четыре часа.

Берегите себя!

ПРожАРИм ИммУнИТеТ

екатерина 
деТУшеВА 

ЗАВеДУющАя
ОТДеЛОМ
СПецПРОекТОВ

Члены Рязанского регионального отделения Союза журналистов России 
глубоко скорбят по поводу смерти участника Великой Отечественной вой-
ны, члена Союза журналистов России

ТолсТова виталия сергеевича 
и выражают искренние соболезнования родным и близким. 

Совет ветеранов Железно-
дорожного района г. Рязани 
выражает искренние соболез-
нования родным и близким по 
поводу ухода из жизни вете-
рана Великой Отечественной 
войны, участника битвы под 
Москвой, журналиста (более 
200 статей в прессе), актив-
ного члена лекторской группы, 
полковника

ТолсТова  
виталия сергеевича. 

Председатель  
Совета ветеранов  

 Железнодорожного района  
г. Рязани Г.Н. Грибакин
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Т оржества в честь 
дня рождения до-

рожной полиции со-
стоялись на площад-
ке возле УГИБдд на 
улице Солнечной в 
Рязани. Выходным 
праздничный день 
был объявлен толь-
ко для сотрудников, 
свободных от несе-
ния службы. наибо-
лее отличившихся 
пригласили на празд-
ник и вручили им на-
грады. 

Современность и ретро
ГОСАВТОИНСПекцИя СТРАНы ОТМеТИЛА 84-ю ГОДОВщИНУ СО ДНя СОЗДАНИя СВОИх ПОДРАЗДеЛеНИй

– История службы бога-
та примерами героизма, са-
моотверженности, верности 
долгу, – говорит Иван Арка-
дьевич. – Решая сложные и 
ответственные задачи, со-
трудники Госавтоиснпекции 
оперативно реагируют на из-
менение дорожной обстанов-
ки, обеспечивают безопасное 
движение. Жизнь и здоровье 
людей на дорогах сегодня во 
многом зависят от ваших без-
упречных действий. Благода-
ря им в последнее время уда-
лось переломить ситуацию с 
аварийностью, сохранив тем 
самым тысячи человеческих 
жизней. 

По статистике, за первое 
полугодие на дорогах облас-
ти произошло 655 проис-
шествий, в которых отмече-
но снижение на 18,8% числа 
пострадавших и увеличение 
на 1,3% количества погиб-
ших (с 76 до 77). Согласно 
нацпроекту «Безопасные и 
качественные автомобиль-

томобили ГАЗ-21, ГАЗ-24 и 
знаменитая «копейка» (ВАЗ-
21013). Пригнали сюда кол-
лекционеры и мототехнику 
советского периода. 

Ветераны ДПС, пришед-
шие на праздник, сразу ожи-
вились. Именно на таких 
машинах в 60-х и 70-х годах 
прошлого столетия они не-
сли службу на дорогах Ря-
занской области. Молодежь 
удивлялась: что лучше, се-
годняшние иномарки или 
вот эти коллекционные мо-
дели? 

– Автомобили советско-
го периода отличались про-
стотой конструкции, надеж-
ностью, их делали люди, а 
не компьютеры, – говорит 
автореставратор из Моск-
вы Игорь Корнеев. – Они 
стильные, динамичные. С 
конструкторской точки зре-
ния эта техника продумана 
хорошо. На них как встал 
в свои 60–70 километров в 
час, и не едешь, а как на яхте 
плывешь.

ные дороги», к 2024 году пре-
дусмотрено снижение смер-
тности в результате ДТП в 
3,5 раза. 

В Рязань на праздник 
Гос автоинспекции прибыла 
ретро-техника. На парковке 
возле здания УГИБДД, что на 
улице Солнечной, выстрои-
лись в ряд патрульные ав-

Василий Пронин демонстрирует форму  
инспектора дПС и мототехнику советского периода

Корреспондент канала ТКР дарья Посохина  
берет интервью у автореставратора  

Игоря Корнеева (г. москва)

Сотрудницы ГИБдд елена жданцева  
и Ирина Кобина уверены, что служба в дорожной 

полиции  женщинам по силам

на площадке представлена ретро-техника  
из личных коллекций рязанцев и москвичей

Сотрудников ГИБДД при-
ветствовал исполняющий 
обязанности начальника 
УМВД России по Рязанской 
области полковник полиции 
Иван Бахилов.

С ретро-техникой познако-
мились не только действую-
щие сотрудники ГИБДД, но и 
рязанцы. После того как завер-
шился праздник на улице Сол-
нечной, автомобили проехали 
по центральным улицам Ряза-
ни на площадь Победы, а затем 
на Театральную площадь. По 
ходу к ним присоединились 
автоколлекционеры с образ-
цами гражданских автомоби-
лей. Рязанцы смогли посидеть 
за рулем этих машин и сделать 
снимки на память. 

Вячеслав Астафьев
Фото автора

ПодРоБноСТИ

Рязанская прокуратура скорбит в связи со смер-
тью ветерана органов прокуратуры, участника Ве-
ликой Отечественной войны 

ТолсТова виталия сергеевича 
 4 июля на 96-м году жизни скончался участник 
Великой Отечественной войны, ветеран органов 
прокуратуры Виталий Сергеевич Толстов.
Виталий Сергеевич родился 7 апреля 
1925 года в д. Крутица Смоленской области. 
Окончил Московское Краснознаменное пехот-
ное училище им. Верховного Совета РСФСР, 

Военно-юридическую академию в Москве в 
1955 году.
В 1944–1948 годах служил офицером Генераль-
ного штаба Министерства обороны СССР. За 
участие в Великой Отечественной войне награж-
ден различными медалями.
Работал сначала военным следователем, потом 
помощником военного прокурора на Кавказе, За-
падной Украине, на Севере.
В течение 8 лет – военный прокурор Рязанского 
гарнизона. После ухода в отставку В.С. Толстов 

перешел на службу в органы прокуратуры Рязанс-
кой области и работал прокурором отдела. 
После ухода на пенсию он продолжал передавать 
свой опыт молодому поколению. Его личный при-
мер вдохновлял начинающих прокуроров рабо-
тать с такой же энергией и энтузиазмом. Активно 
участвовал в жизни ветеранской организации и 
прокуратуры области. 
Работники и ветераны органов прокуратуры об-
ласти выражают глубокие соболезнования род-
ным и близким Виталия Сергеевича. 

Губернатор Рязанской области и Правительство Рязанской области выража-
ют глубокие соболезнования родным и близким в связи с уходом из жизни 

ТолсТова виталия сергеевича 
– ветерана Великой Отечественной войны и органов прокуратуры, члена 
Союза журналистов РФ. 
Ушел из жизни настоящий патриот, человек с активной жизненной по-
зицией, несгибаемой волей и верный жизненным принципам. Желание 
быть необходимым людям и делать максимум возможного для процве-
тания родного региона, воспитания подрастающего поколения давно 
снискало заслуженное уважение земляков. Жизненный путь Виталия 
Сергеевича Толстова – пример для всех нас. Многие годы своей жизни 
он посвятил службе в органах прокуратуры, вел активную общественную 
деятельность. Его кончина стала большой утратой для всего рязанского 
общества. В памяти знавших его людей Виталий Сергеевич навсегда ос-
танется как мужественный и доблестный защитник Родины, глубоко поря-
дочный, открытый, отзывчивый и добрый человек. 

СЛоВА ПРоЩАнИЯ
Ушел из жизни участник великой отечес-
твенной войны, ветеран прокуратуры, 
член союза журналистов России, обще-
ственный деятель вИТалИЙ сЕРГЕЕвИЧ 
ТолсТов.

В.С. Толстов родился 7 апреля 1925 года в 
Смоленской области в многодетной семье. 
В 1940 году семья перебралась в Москву. 
Здесь шестнадцатилетним юношей он встре-
тил начало Великой Отечественной войны и 
сразу же ушел служить добровольцем. Днем 
выполнял поручения, служа при госпитале, но-
чью дежурил на крышах, спасая город от фа-
шистских бомб. После начала контрнаступле-
ния наших войск под Москвой учился в школе 
техников-связистов. Вместе с войсками Крас-
ной армии прошел дорогами войны и день 
Победы встретил в Будапеште. Его ратные 
заслуги отмечены орденом Отечественной 
войны второй степени, медалями «За оборону 
Москвы», «За боевые заслуги», «За победу над 
Германией в Великой Отечественной войне 
1941–1945 гг.», другими наградами.

Виталий Сергеевич Толстов работал в раз-
ведке, в военной прокуратуре, служил в 
трибунале Одесского военного округа. Он 
окончил Московскую военно-юридическую 

академию. Прибыв по назначению в Ря-
зань, был военным прокурором Рязанского 
гарнизона, работал прокурором по обще-
му надзору в прокуратуре области. Около 
шести десятков лет он отдал прокурорской 
работе. Все, кто помнит его по совместной 
деятельности, отзываются о нем как об 
опытном, требовательном, принципиаль-
ном специалисте.
Но и уйдя на заслуженный отдых, Виталий 
Сергеевич Толстов никогда не оставался в 
стороне от дел. Он вел активную работу в 
областном Совете ветеранов, в обществен-
ных советах при министерствах и ведомс-
твах, облизбиркоме, активно отстаивал 
интересы земляков, выступая в средствах 
массовой информации. Уже будучи вете-
раном прокуратуры, он вступил в Союз 
журналистов России и принимал активное 
участие в работе регионального отделения. 
О своем пути, о жизни страны, которой он 
служил, 
Светлую память о Виталии Сергеевиче 
Толстове – настоящем гражданине своего 
Отечества – сохранят все, кто его знал.

Рязанская областная Дума выража-
ет глубокие соболезнования родным 
и близким в связи с кончиной участ-
ника Великой Отечественной войны, 
ветерана органов прокуратуры

вИТалИЯ сЕРГЕЕвИЧа  
ТолсТова. 

Светлая память о прекрасном чело-
веке, настоящем герое, внесшем 
большой личный вклад в повыше-
ние значимости и престижа Во-
оруженных сил России, укрепление 
правоохранительной системы реги-
она, навсегда сохранится в сердцах 
земляков. Скорбим вместе с вами. 
Пусть земля ему будет пухом. 
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